
- 1 - 
 

     〈 この自治会だよりは全会員配付です 〉 

 

2014 年 10 月 17 日発行（14-3） 
発行責任者：広瀬新平（042-444-3539） 

 
 

総合防災訓練に参加 

  10 月 4 日（土）、市の総合防災訓練が滝山球場で行われました。当自治会は近隣の 

 

ました。今年はお子さんが多く参加されたのが特徴です。＜写真は給水訓練で＞ 
  ※ 避難所運営訓練または給水訓練に参加された方で「給水袋」を受け取れなかった方は、水

道局が不足分を用意していますので（遠慮なさらないで）広瀬まで申し出てください。また、

いずれかの訓練に参加された方（大人、滝山球場の見物だけの人含む）には、自治会独自の

防災グッズをお渡ししています。受け取れなかった人は同じく広瀬まで申し出てください。 

 

交通安全見守り 

 ９月１日から３日間、のべ３０人の方 
の参加で安全指導を行いました＜写真＞。 

 

自治会・自主防災組織とともに「避難所運

営訓練」と「給水訓練」に参加しました。

避難所運営訓練は、市の保有する資材の展

示だけでしたが、給水訓練ではスタンドパ

イプから汲んだ塩素濃度の高い水を実際

に飲んでみました（違いがわからなかっ

た！）。なお、参加者にはスグレモノの６

リットル給水袋が配られました。 
 前沢四丁目からは、受付に記入された方

が６５人、全体で７０人以上の方が参加し

敬老の日・懐メロ大会 

９月１５日、前沢ときわ会と共同でカラ

オケ大会を１１人参加で実施しました。 
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市に対する要望の回答  

６月に皆さまからいただいた市に対する要

望の回答が出ました。７月初旬に提出した直後

にすぐに対応したものもあれば（滝山球場の排

水溝清掃や破損した U 字溝の取替え、清掃）、

ゼロ回答もあります。 
地域から声をあげなければ市ではわからな

いこともあります。これからも皆さんの声を届

けていきます。 
当自治会の１１項目に対する市の回答を３

～４ページに記載しました。 

 

 

＜前沢・滝山みんなの夏祭りから＞ 
 
 

自治会から市幹部に申入れ 

９月１９日、当自治会、滝山 1・2 丁目自治

会、前沢五丁目けやき会、まえさわ小町商店会、

前沢ときわ会等の代表が副市長、企画経営室長

等市の幹部と会見しました。ここで、昨年３月

市議会で採択された「市の施設（旧大道幼稚園

やくぬぎ児童館など）の今後の計画に対する住

民説明会を求める請願」が、いまだ実施されて

いないため改めて実施するよう求めました。 
問題は、市として決める前に住民の意見を

聞いてほしいということです。市としては部長

級プロジェクトで検討し、来年３月までに市長

が判断すると述べるにとどまりました。  

防災アンケート報告会 

回覧板でもおしらせしているように、ご協

力いただいた防災アンケートの報告会を開

催します。この種アンケートではたいへん高

い回収率で、かつ、今後の取り組みに参考に

なる報告になりそうだということです。多く

の皆さんの参加をお願いします。なお、報告

集は後日、全員に配付します。 
日時 １０月２６日（日）午後１時３０分 
場所 西中学校図書室 
報告 社会福祉協議会 大櫛係長 
講演 氷川台自治会の自主防災の取組み 

 

１１月３０日（日）１２時３０分、「すし

小島」さんを貸し切ります。お楽しみに。回

覧板で参加申し込みをして下さい（忘れた方

は早めに役員まで）。 

《ひとくち雑学》 

 
 ９月２８日は滝山球場で北多摩消防大会。えっ、

「北多摩」って１７市もあるのと思われた方も多い

と思います。狛江から昭島・武蔵村山までの１７市。

ちなみに南多摩は八王子など５市、西多摩は青梅な

ど４市３町１村。しめて三多摩２６市３町１村。 

 あれっ、東多摩はないのと思った人は偉い。あっ

たのです。明治の時代に。今の杉並区、中野区は東

多摩郡でした。明治２９年に廃止されています。 
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要　望　（要旨） 回　　　　答

1

　地域コミュニティを活性化するため
に身近な所に集会所は必須です。5
年以上放置されている旧大道幼稚
園の一部を使用させてください。当
地域の宿願です。

　現在、市がお示ししている旧大道幼稚園跡の利活用案につ
きましては、市長から、一定の見直し作業が必要との考えが示
され、検証した結果、実行に移すことについては見直す結論と
なりました。この結果を受けて、今後、部長級のプロジェクト
チームで新たな利活用案について検討を行っていくこととなっ
ております。（企画調整課）

2

　つばき公園には現在幼児用の遊
具が設置されていますが、もっと多
くの住民が集えるように、小学生や
大人も利用できる健康遊具の設置
をお願いしたい。

　公園の遊具施設については多くが老朽化が進み、市ではそ
の対応として公園施設長寿命化計画を策定中です。計画策定
後は予算状況も見ながら更新作業を進めてまいりますが、公
園の中には子どもの利用が少なくなった施設もあり、健康遊具
の設置も視野に入れて進めてまいります。（環境政策課）

3

　当地域内に傷んだ道路が多くあり
ますが、特にひどい箇所である別記
の８か所の補修をお願いします。な
お、くぬぎ児童館前から10番地に至
る道路、三和前の歩道を最優先で。

　市では限られた予算の中で道路補修を実施しております。ご
指摘の箇所につきましては、全面改修は出来かねますが、現
地の状況を確認し、通行に著しく支障となるような舗装の剥が
れや陥没等につきましては部分的ではありますが補修を実施
してまいります。ご理解のほどお願いいたします。（施設管理
課）

4

　滝山球場から滝山公園通りへは、
大雨の度に滝のように水が流れ出
し道路全体が冠水します（写真）。ま
た、遊歩道の北端は水はけが悪く、
少しの雨でも幅いっぱいに冠水し歩
けなくなります（写真）。早急に対策
を。

　道路冠水の件となりますが、市では限られた予算の中で道
路補修を実施しております。ご指摘の箇所につきましては現地
の状況を確認し、通行に著しく支障となるような冠水箇所につ
きましては部分的ではありますが補修等の方法を検討してま
いります。ご理解のほどお願いいたします。（施設管理課）
…滝山公園南東側バックネット裏からの排水対策は本年７月に
実施してまいりました。今後も排水が流出しないよう対策を講
じてまいります。（環境政策課）

5

　２８番地、２９番地の畑付近の側
溝は土の流出防止措置が不十分な
ため、すぐに土砂が溜まってしまい
ます。また、滝山公園の枯葉が吹き
寄せ、側溝を埋めます。畑に接する
Ｕ字溝は損壊がひどくなっていま
す。巡回、点検回数を増やしていた
だくとともに、抜本的対策が必要と
思います。

　ご指摘の箇所につきましては、市では市道のＵ字溝や雨水
桝を道路パトロールやご連絡をいただいた際に現地を確認し
たうえで清掃を実施しておりますが、市内には多くのＵ字溝が
あり限られた予算の中で頻繁な清掃は難しい面もあります。ま
た、重ねてご指摘の損壊したＵ字溝につきましては、今年度、
損壊したＵ字溝を部分補修をいたしました。Ｕ字溝の全面的な
回収は出来かねますが、通行に著しく支障となるような箇所に
つきましては今後も部分的ではありますが、補修をしてまいり
ます。尚、公園の枯葉の飛散や畑の土の流出は、農業委員会
や公園管理者に方策をお願いしてまいります。（施設管理課）

6

　自治会として防災倉庫や災害備
品の購入を検討していますが、倉庫
の設置場所に苦慮しています。旧
大道幼稚園の園庭など、市有の土
地の一部を借用させていただきた
い。

　自主防災組織代表者からの市所有地の一部借用について
の要望書に基づき、防災防犯課から施設管理担当部署へ土
地借用を依頼し、公園や緑地等に防災倉庫を設置している団
体がありますので、ご要望がありましたら、防災防犯課までご
相談下さい。
....旧大道幼稚園につきましては,別に企画調整課が回答してお
ります。（防災防犯課）

前沢四丁目自治会の要望に対する市の回答



7

　最近また子猫が生まれ、野良猫
が増えました。他市の例などを参考
にし、野良猫の不妊・去勢手術への
助成金制度や捕獲器の貸し出し制
度を設けていただきたい。

  飼い主のいない猫への餌やりに関しては、動物愛護の観点
から禁止をすることはできませんが、地域と共生しながら数を
減らしていけるように、衛生面や地域の方たちへの気配り等に
ついて、次のような啓発看板を作成し、状況に応じて掲示して
います。
....【啓発内容の一例】　●十分なコミュニケーションで、地域か
….ら理解が得られる努力をして下さい　●餌は決まった時間、
….場所で与え、いつも清潔にし、置き餌をしないでください
….●糞があればすぐに始末してください　●今以上に猫が増
....えすぎないように不妊去勢手術をして下さい
.....また、餌やりを行っている方が特定されている場合には、そ
の方に上記のマナー等についてご理解いただくとともに、東京
都動物愛護推進員又はボランティアにご協力いただき飼い主
のいない猫が増えないようにお願いしています。
.....また、市の費用負担での繁殖防止および捕獲器の購入につ
いては、市の財政状況を踏まえ検討していきたいと考えていま
す。ご理解とご協力お願いいたします。（環境政策課）

8

　２８番地と２９番地の間の通りは町
内で唯一防犯灯のないくらやみ通り
です。九小では暗く危険な場所に指
定しています。旧大道幼稚園園庭
前の通りと合わせ、防犯灯の設置
を強く求めます。

　ご要望の件に関しましては、道路の両側が畑であり、農作物
への影響が懸念されることからも新設は難しい箇所です。しか
し、引き続き隣接地権者の方にご了解をいただけるよう説明を
してまいります。ご理解の程宜しくお願い致します。（施設管理
課）

9

　前沢住宅バス停の交差点から滝
山公園通りに抜ける通りや滝山北
通りは九小、西中の通学路でありお
母さん方の自転車も多く利用する通
りです。スクールゾーンの設定な
ど、スピードを規制する実効ある措
置をお願いします。

　ご要望の件に関しまして、速度制限のような規制に関する決
定は警視庁及び公安委員会において決定致します。市といた
しましては警察署へ要望致します。しかしながら時間帯規制等
は地域住民の方の総意がないと実施は難しいと聞いておりま
す。（施設管理課）

10

　滝山公園南交差点は、九小間近
の通学路ですが、滝山公園通りを
渡る横断歩道には歩行者用信号が
付いていません。事故も起きてお
り、早急に信号機の設置をお願いし
ます。

　ご要望の件につきまして、信号機の設置につきましては、警
視庁及び公安委員会にて決定される事案となります。市といた
しましては警察署に要望書を提出しており、引き続き要望を実
施して参ります。（施設管理課）

11

　くぬぎ児童館の利用停止で、子供
たちの遊びの場がなくなっただけで
なく、餅つき大会など地域の集いの
場も閉ざされています。改修をし、
子供たちが安心して遊べる場所とし
て再開を強く望みます。

　平成２６年３月をもって、老朽化と耐震診断の結果を踏まえ
て、くぬぎ児童館を閉館いたしました。また、９月議会において
くぬぎ児童館解体工事実施設計委託の補正予算を計上いたし
ており、再開はいたしません。（子育て支援課）

※要望に添付した地図や写真は省略します。


